



Echange 2015-2016

publié le 30/08/2016 - mis à jour le 05/09/2016

Au cours de l'année 2015/2016, les élèves de 5ème C et 5ème D ont échangé avec leurs correspondants de 5ème 1 et 5ème3 du collège Marcel Pagnol de Plouay en Bretagne de multiples travaux en français (lettres, blasons, poèmes...) des cartes postales en anglais, des recherches sur les cabinets de curiosités (histoire/CDI) de même que leurs propres créations d'animaux fantastiques en arts plastiques. Pour contribuer au financement de leur voyage, ils ont vendu dès novembre des chocolats bio et du commerce équitable... et les 12 et 13 mai, la rencontre a eu lieu à Nantes, à mi-chemin entre les 2 collèges.

Commençons par les regrets...à l'unanimité presque, le séjour a été trop court, « on a pas eu assez de temps avec nos correspondants »(Elisa, Estelle). Quelques-uns ont regretté aussi de « ne pas avoir pu garder les téléphones portables dans les chambres »(Valentin A.)...

Le temps partagé dans les chambres de l'Auberge de Jeunesse pour les 5ème C et 5ème 3 et à l'hôtel Formule 1 pour les 5ème D et 5ème 1 reste dans de nombreux questionnaires le moment de rencontre le plus apprécié « parce qu'on pouvait discuter librement, rigoler, jouer »(Marie-Morgane), « faire la conversation sans s'arrêter » (Zoé), mais Valentin R. a aimé également « répondre avec lui aux questions par écrit sur l'île aux machines » tandis certains ont gardé en souvenir le moment de la découverte, « la surprise de découvrir l'autre différent de ce qu'on l'avait imaginé » (Aaron, Cléa), ou la confirmation de l'image qu'il s'était faite durant l'année « j'en étais sûr, il était roux » (Kierann).

Pour les 5ème D, surtout les garçons, un lieu s'est révélé celui du « meilleur souvenir » sans que les organisateurs n'aient prémédité la chose : au F'lunch où ils ont dîné bien tard, ils ont aperçu un joueur de foot des Canaris Nantais... autres endroits très appréciés, le Jardin des Plantes « espace de balade en liberté » (Valentin, Noémie) , le village de Trentemoult pour ses maisons colorées (Coline), et le sommet de la Tour de Bretagne d'où l'on découvrait de magnifiques panoramas..., « j'ai vu la Beaugeoire, le stade de foot (Lilian) et « on a pu regarder la manifestation et les C.R.S. » (Louis, Morgan).

Parmi les activités très appréciées, Alexandre et Loïse ont retenu « faire des croquis au Muséum d'Histoire Naturelle », tandis que Zoé et Cléa ont noté « la balade en navi-bus, un moyen de transport en commun peu connu » et Théo et Cédric ont trouvé « intéressante la visite du château des ducs de Bretagne, avec les oreillettes pour les explications et commentaires de la guide ». Jamy a noté aussi la manifestation parmi les activités...mais nous n'avons été que spectateurs !

Chacun devait noter dans un « carnet de terrain » les curiosités découvertes, classées par thèmes comme dans les cabinets de curiosités étudiés. Les curiosités animales sont les plus dessinées, photographiées ou citées : l'éléphant des « Machines de l'île » arrive grand vainqueur, suivi de près par le chat ou l'ours végétal du Jardin de Plantes...et la cigogne du Nid, au 32ème étage de la Tour de Bretagne. Les minéraux et animaux conservés au Muséum ont aussi été admirés pour leur « rareté, leur étrangeté et leur beauté »(Mathis).

Nous avons apprécié ce petit mot de de quelques-uns au moment du retour et de Cléa à la fin de son bilan « Merci pour ce voyage » !

Christelle Seldubuisson et Agnès Rouiller Gautreau

Portfolio



 croquis_carnet_de_terrain_loise_20160705_0001 (PDF de 290.6 ko)



Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.